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КороткоВслед
за событием

ТерриТориальными 
органами Федеральной 

службы судебных приста-
вов проводится ставшая 
уже традиционной  акция 
«Узнай о своих долгах». С 
какой целью,  мы попроси-
ли рассказать заместителя 
руководителя Управления 
ФССП россии по КЧр – за-
местителя главного судеб-
ного пристава республики 
капитана внутренней служ-
бы  Виталия анциФеро-
Ва. 

- Акция  организована для 
информирования  граждан о 
наличии задолженностей, - 
отметил он, - в том числе пу-
тём использования электрон-
ных ресурсов ФССП России 
(например, сервиса «Банк 
данных исполнительных про-
изводств»).

Это позволит каждому 
гражданину своевременно 
оплатить имеющиеся долги 
во избежание применения 

различных мер принудитель-
ного исполнения. К тому же в 
преддверии наступающих но-

вогодних праздников данный 
вопрос приобретает особую 
актуальность. В этой связи 
обращаю внимание жителей 
нашей республики на необ-
ходимость заблаговременно-
го погашения долгов, так как 
отмена запретов и ограниче-
ний, наложенных сотрудника-
ми органов принудительного 
исполнения в рамках возбуж-
денных исполнительных про-
изводств,  возможна только 
после полного погашения за-
долженности. 

В разделе «Узнай о сво-
их долгах» (Банк данных ис-
полнительных производств) 
любой пользователь сможет 
за считаные минуты узнать о 
наличии (отсутствии) у себя 
долгов и проверить всех сво-
их близких и родственников. 

Также сервис даёт возмож-
ность распечатать квитанцию 
для оплаты, в которой уже 
указаны верные реквизиты, 
и оплатить непосредственно 
в банке. 

Еще один удобный спо-
соб получения информации 
– мобильное бесплатное 
приложение «ФССП», кото-
рое можно скачать на теле-
фон. Приложение позволяет 
не только однократно полу-
чить информацию о наличии 
задолженности по исполни-
тельным производствам, но 
и подписаться на получение 
этих сведений постоянно. 
Сделав это, гражданин будет 
получать уведомления о по-
явлении новой задолженно-
сти или об изменениях уже 
имеющейся задолженности.

Наряду с этим граждане и 
представители юридических 
лиц, обнаружившие себя в 
Банке данных исполнитель-
ных производств, могут опла-
тить задолженность через 
терминалы и банкоматы мо-
ментальной оплаты.  

- Мы уже сообщали на-
шим читателям о единых 
зонах приема граждан... 

- Совершенно верно, 
Управлением Федеральной 
службы судебных приставов 
по Карачаево-Черкесской 
Республике организовано 
функционирование центров 
(единых зон) приёма граж-
дан. Один из центров рас-
положен на базе МФЦ, на-
ходящегося по адресу: г. 
Черкесск, ул. Космонавтов, 
102. Другая единая зона рас-

положена по адресу: г. Чер-
кесск, ул. Лермонтова, 154, 
корп. А (по данному адресу 
располагаются три подраз-
деления управления). Управ-
лением установлен график 
приёма граждан судебными 
приставами-исполнителями. 
Любой гражданин может об-
ратиться с 9.00 до 18.00 к 
дежурному сотруднику по 
вопросу, относящемуся к 
компетенции службы судеб-
ных приставов. Дежурный 
пристав-исполнитель про-
водит приём граждан по во-
просам исполнительного 
производства, обеспечивает 
консультирование и предо-
ставление справочной ин-
формации. 
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В новый год без долгов

В работе совещания 
приняли участие началь-
ник ОФСИН России по 
Карачаево-Черкесии полков-
ник внутренней службы Ан-
тон Муравьев, помощник про-
курора республики старший 
советник юстиции Заур Хуби-
ев, представители аппарата 
Уполномоченного по правам 
человека в республике Му-
хамед Микитов и аппарата 
Уполномоченного по правам 
ребенка в КЧР Снежана Му-
радова, а также заместитель 
председателя республикан-
ской Общественной наблю-
дательной комиссии Виктор 
Страх и помощник начальни-
ка территориального органа 

по соблюдению прав чело-
века в УИС подполковник 
внутренней службы Радик 
Кимкетов.

 В своем выступлении 
Радик Кимкетов рассказал 
участникам совещания о сло-
жившемся в ОФСИН России 
по КЧР продуктивном взаи-
модействии с правозащитны-
ми организациями и институ-
тами гражданского общества 
и той работе, которую они 
выполняют в сфере защиты 
прав и законных интересов 
подозреваемых, обвиняемых 
и осужденных, содержащих-
ся в учреждениях УИС респу-
блики.

 Говоря о взаимодействии 

с Общественной наблюда-
тельной комиссией (ОНК) 
КЧР, Радик Кимкетов сооб-
щил, что за 11 месяцев те-
кущего года члены комиссии 
дважды посетили следствен-

ный изолятор ФКУ СИЗО-1 в 
целях общественного контро-
ля за содержанием под стра-
жей подозреваемых, обвиня-
емых и осужденных. В ходе 
посещений были проведены 

выборочные обходы камер 
режимных корпусов, причем 
особое внимание уделялось 
камерам для содержания 
женщин и несовершенно-
летних. Кроме этого, члены 
комиссии осматривали хо-
зяйственные помещения, 
здравпункт и учебный класс и 
разговаривали индивидуаль-
но с лицами, содержащими-
ся под стражей, об условиях 
содержания и медицинском 
обслуживании. При этом жа-
лоб и заявлений по вопро-
сам деятельности уголовно-
исполнительной системы от 
обвиняемых и осужденных, 
содержащихся в учреждении, 
в адрес членов ОНК не по-
ступило.

 В свою очередь, Уполно-
моченный по правам чело-
века в КЧР и сотрудники его 

аппарата неоднократно по-
сещали ФКУ СИЗО-1 за 11 
месяцев 2020 года и один 
раз была проведена рабочая 
встреча руководства ОФСИН 
с Уполномоченным по пра-
вам человека. 

 Обсуждая вопросы со-
блюдения прав человека в 
учреждениях УИС республи-
ки, выступающие коснулись 
условий содержания несо-
вершеннолетних, женщин, 
женщин с малолетними 
детьми, а также инвалидов 
в следственном изоляторе 
№1. Было отмечено, что на 
сегодняшний день камеры в 
учреждении для содержания 
данной категории лиц обо-
рудованы холодильниками, 
телевизорами и иным необ-
ходимым инвентарем. 
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Взаимодействие будет продолжено

Указом Главы республи-
ки утвержден Порядок пред-
ставления к награждению 
знаком отличия Карачаево-
Черкесской Республики 
«Образцовая семья». На-
граждение знаком отличия 
Карачаево-Черкесской Респу-
блики «Образцовая семья» 
является формой поощрения 
граждан за создание крепкой 
семьи. Семья должна поль-
зоваться авторитетом и ува-
жением в обществе, служить 
примером для окружающих.

В Карачаево-Черкесии 
продолжается вакцинация 
от COVID-19. Как сообщает 
оперштаб КЧР, на 17 декабря 
было привито от коронавиру-
са 190 жителей КЧР из числа 
медицинских и педагогических 
работников. На днях в респу-
блику доставили дополнитель-
ную партию вакцин «Спутник 
V» из 300 доз. Вакцина по-
ступила во все районные ме-
дучреждения. Но базовым 
учреждением для вакцина-
ции «Спутником V» остаётся 
лечебно-реабилитационный 
центр в Черкесске. Кроме того, 
в работу включилась Черкес-
ская городская поликлиника, 
где начали прививать меди-
ков, работающих в ковид-
госпиталях. По информации 
Минздрава КЧР, вакциниро-
ванные находятся под меди-
цинским наблюдением и чув-
ствуют себя хорошо, никаких 
жалоб от них не поступало. 

Во Владикавказе прошел 
X Межрегиональный профес-
сиональный конкурс учите-
лей родных языков субъектов 
СКФО «Мы разные, но рав-
ные». В нем приняли участие 
учителя родных языков из 
Северной Осетии, Дагестана, 
Кабардино-Балкарии, Чечни и 
Карачаево-Черкесии. По ито-
гам конкурса учитель родного 
языка и литературы СОШ а. 
Верхняя Теберда Ринат Бай-
чоров стал победителем в 
номинации «Хранитель народ-
ных традиций».

Каждый гражданин, за-
регистрированный  в системе 
обязательного пенсионного 
страхования, имеет свой ин-
дивидуальный лицевой счет 
(ИЛС), на котором хранится 
информация о заработанных 
им пенсионных правах. Как 
сообщили в ГУ-ОПФР по КЧР, 
любой человек в удобное ему 
время может заказать выписку 
о состоянии индивидуального 
лицевого счета через Личный 
кабинет гражданина на сайте 
ПФР или  портале госуслуг. 
Также выписку можно полу-
чить лично в клиентской служ-
бе ПФР или в МФЦ (по пред-
варительной записи).

Спросить о самом насущ-
ном главу государства могли 
и журналисты, и простые рос-
сияне с помощью видеосвязи 
и присылая вопросы в кол-
центр. И Путин постоянно 
обращался к ним, зачитывая 
самые острые запросы. По 
факту некоторых прямых об-
ращений россиян уже нача-
лись проверки в нескольких 
регионах. 

Президент сразу дал по-
нять, что для него этот раз-
говор не является формаль-
ным. В этом году общение 
длилось дольше, чем в про-
шлом году, - 4 часа 29 минут.

Сам президент нахо-
дился в своей резиденции 
в Ново-Огарево, здесь же 
присутствовали представи-
тели нескольких ведущих 
СМИ. Главной площадкой 
был Центр международной 
торговли, где располагались 
представители федеральных 
и зарубежных масс-медиа. 
Всего функционировало де-
сять площадок: восемь - в ре-
гионах, две - в Москве, вклю-
чая кол-центр, где волонтеры 
обрабатывали обращения от 
россиян. 

ЗдраВоохранение 
В УСлоВиях Пандемии: 

наша СиСТема 
оКаЗалаСь Самой 

эФФеКТиВной
Не удивительно, что мно-

го вопросов было связано 
с пандемией и состоянием 
здравоохранения в стране.

«Свыше 70 миллионов 
столкнулись с новым виру-
сом. Эта проблема наложила 
отпечаток на все: это локдау-
ны, это сокращение рабочих 
мест. При всем количестве 
проблем, а их море - море, 
этот океан, он везде, по всему 
миру расплескался. Но мож-
но с уверенностью сказать, 
мы встретили эти пробле-
мы достойно и отчасти даже 

лучше, чем в других странах 
мира», - сказал Путин.

Именно в эти месяцы ста-
ло понятно, насколько важен 
труд врачей и волонтеров, 
терпение граждан. А наша 
система здравоохранения не 
просто выдержала нагрузку, а 
оказалась готова лучше, чем 
медицина других стран», - от-
метил Путин.

«По сравнению с тем, что 
в мире происходило, наша 
система оказалась более 
эффективной. Мы смогли 
быстро перепрофилировать 
часть лечебных заведений 
для борьбы с ковидом и вы-
строить систему перепод-
готовки медицинского пер-
сонала. Ввели доплаты для 
людей, работающих в «крас-
ной зоне» для того, чтобы 
поддержать наших врачей. 
Для студентов старших кур-
сов медицинских вузов - по 
10 тысяч. По 7 тысяч – для 
колледжей. Быстро развер-
нули производство средств 
индивидуальной защиты», - 
напомнил российский лидер.

Один из самых популяр-
ных вопросов от граждан - 
про лекарства. Лечиться от 
коронавируса в некоторых 
регионах пациентам прихо-
дится за свой счет. 

«Еще раз говорю, 10 млрд 
руб мы отдали в регионы на 
учреждения, на СИЗы и так 
далее и 5 млрд для того, что-
бы людям напрямую помога-
ли. Конечно, будем выяснять, 
где эти деньги. В основном 
все деньги из федерального 
бюджета, даже не в основ-
ном, целиком перечислены в 
регионы Российской Федера-
ции», - подчеркнул Путин.

ВаКцинация. Сделал ли 
ПреЗиденТ ПриВиВКУ 

оТ КоронаВирУСа?
Работать слаженно осо-

бенно важно в период пан-
демии. Сейчас, когда нача-

лась вакцинация, появилась 
надежда - скоро вернемся к 
нормальной жизни. 

«Россия оказалась пер-
вой страной, которая изо-
брела и начала производить 
вакцину. Хорошая вакцина, я 
уже много раз об этом гово-
рил, и безопасная, и эффек-
тивно действующая. И нет ни 
одного серьезного случая по-
бочных явлений», - ответил 
Путин.

Журналисты напрямую 
спросили президента: а сде-
лал ли он сам прививку от 
коронавируса?  На прямой 
вопрос последовал прямой 
ответ.

«Те вакцины, которые 
поступают в гражданский 
оборот на сегодня, пред-
усмотрены для граждан 
в определённой возрастной 
зоне. И для таких, как я, вак-
цины пока не добрались. Я 
человек в этом смысле до-
статочно законопослушный, 
прислушиваюсь к рекомен-
дациям наших специалистов 
и поэтому пока этой вакцины  
не поставил. Но я обязатель-
но это сделаю, как только это 
станет возможным», - расска-
зал российский лидер.

эКономиЧеСКая СиТУа-
ция: «роССия СлеЗаеТ 
С неФТегаЗоВой иглы»

Следующим приоритетом 
в разговоре стала экономика. 
По словам Владимира Пути-

на, в России на данный мо-
мент времени падение ВВП 
составило 3,6%. Это меньше, 
чем практически во всех ве-
дущих странах Европы. 

«Реальная заработная 
плата, надеюсь, подрастет у 
нас до конца года на 1,5%. 
70% российского бюджета 
уже формируется не за счет 
нефтегазовых доходов. Это 
значит, что мы не в полной 
мере, но все-таки начина-
ем слезать с нефтегазовой 
иглы. И если кому-то хочется 
представлять нас до сих пор 
бензоколонкой, то это уже не 
имеет под собой реальных 
оснований... Вот в этих до-
статочно сложных условиях 
мы еще раз подтвердили, что 
лежит в основе российской 
идентичности - единение на-
рода при какой бы то ни было 
угрозе», - подчеркнул глава 
РФ.

Рост цен на продукты - это 
одна из самых популярных 
тем, звучавших в обращени-
ях россиян. Вопрос чувстви-
тельный, особенно на фоне 
пандемии. На прошлой не-
деле Владимир Путин очень 
жестко раскритиковал прави-
тельство за необоснованное 
подорожание продуктов. 

«Это не может не вы-
зывать соответствующей 
реакции. Вот это, честно 
говоря, меня так и задело. 
Потому что урожай рекорд-
ный, а хлеб растет в цене. 

Макароны в цене растут, это 
что такое? С какой стати-то? 
Потом сахар… Министр мне 
сказал: для внутреннего по-
требления достаточно. И в то 
же время, как это достаточно, 
если на 75% рост? На миро-
вых рынках выросла цена, 
на внешний рынок пошло 
больше значительно, и на-
чали внутренние цены подта-
скивать к общемировым, что 
совершенно недопустимо», - 
сказал президент.

А способы исправить си-
туацию есть. 

«Просто вывозные тамо-
женные пошлины надо было 
скорректировать - вот и все. 
Делов-то. Все знают, эти ин-
струменты хорошо известны. 
Надо было только вовремя 
реагировать на это. На цены, 
конечно, надо смотреть вни-
мательно, и будем, безуслов-
но, это делать. Надеюсь, 
что эта реакция будет в бли-
жайшие несколько дней, не-
сколько недель точно», - объ-
яснил Путин.

От коронавируса страда-
ет и туризм, и жители при-
граничных городов. Из Санкт-
Петербурга поступил вопрос : 
когда откроют границы?

«Мы любим с вами Пе-
тербург все, я думаю, что по-
давляющее число жителей 
страны относится с пиететом 
к нашему родному городу. 
Уровень загрузки ковидных 
коек в стране в целом где-то 

85%, а в Петербурге боль-
ше. Поэтому с этим связано, 
связано с необходимостью 
защиты жизни и здоровья пе-
тербуржцев. Как только врачи 
позволят, так сразу и границы 
будут открыты», - подчеркнул 
он.

ЗарабоТная ПлаТа 
и ПенСии: «СиТУация, 

Когда УЧиТель Зараба-
ТыВаеТ КаК Уборщица, 

недоПУСТима»
«Учитель в сельской мест-

ности при нагрузке 18 часов 
получает столько же, сколько 
уборщица. Произошло это в 
связи с чем? Мы приняли ре-
шение, что МРОТ не может 
быть меньше ПМ (прожиточ-
ный минимум). Надо было 
одновременно приподнимать 
уровень заработной платы 
для других категорий, а этого 
не было сделано из-за бюд-
жетных ограничений. Но это 
государству надо будет сде-
лать. Придется!», - отметил 
российский лидер.

Благодаря закрепленным 
изменениям в Конституции 
социальные обязательства 
теперь гарантируются, в том 
числе индексация пенсий.

«Некоторые вещи мы не 
могли раньше даже делать, 
ну, например, социальные 
гарантии, связанные с необ-
ходимостью индексации пен-
сии. Ну о чем мы говорим-то? 
В 1993 году как можно было 
прописать обязательства 
государства индексировать 
пенсии? Да там не платили 
по полгода», - напоминает 
Путин.

«На следующий год пред-
усмотрена индексация выше 
инфляции, инфляция ожи-
дается у нас где-то в райо-
не 4%, индексация пенсий 
предусмотрена 6,3%. И мы 
сделали все, чтобы это обе-
спечить», - сказал он.

По его словам, возобнов-
ление индексации пенсий ра-
ботающим пенсионерам воз-
можно, но только при одном 
условии.

«Условие простое — бюд-
жетная обеспеченность». Ко-
нечно, мы об этом думаем, и 

пенсионеры этого заслужива-
ют», — добавил президент.

«онлайн-обраЗоВание 
не ЗамениТ Прямого 

общения УЧащихСя и 
ПреПодаВаТелей»
Журналист из Нижнего 

Новгорода задал самый об-
суждаемый всеми российски-
ми родителями вопрос – об 
онлайн-образовании: «Како-
ва Ваша оценка вузовской 
и школьной системе с этим 
вызовом? Эта система по-
стоянна и нет ли снижения 
качества образования и под-
готовки выпускников?»

Отвечая на вопрос, глава 
государства отметил, что в 
первую очередь надо разде-
лить онлайн-образование в 
школах и вузах.

«По стране 39,9 тыся-
чи школ. В высшей школе в 
основном всем рекомендо-
вано перейти на онлайн. Что 
касается школ: проблема 
есть, это касается так назы-
ваемого «железа», особен-
но в небольших населенных 
пунктах. В 2021 году все шко-
лы должны получить доступ к 
высокоскоростному интерне-
ту. По высшей школе: дваж-
ды мы поддерживали вузы, 
и они, расширяя возможно-
сти, должны это будут делать 
сами. По поводу качества: 
конечно, онлайн-система не 
заменит прямого контакта. 
Тем не менее система, при 
которой онлайн-образование 
будет использоваться, будет 
развиваться. Не всегда спе-
циалист высокого уровня мо-
жет присутствовать во мно-
гих заведениях, а в системе 
онлайн может. Это стало ча-
стью нашей жизни, не нужно 
этого бояться, но и преувели-
чивать не нужно. По поводу 
качества: наверное, в чем-то 
есть плюс, ну и в чем-то стра-
дает. Лучше всего, когда это 
смешанная система. Но есть 
и момент, когда даже в суд 
обращаются из-за этого. По-
нимаю, что они имеют в виду, 
но есть и другая сторона ме-
дали. 

Окончание на 3-й стр.

ВЛАДИМИР ПУТИН: ЗА РОССИЮ!
большая пресс-конференция Владимира Путина в 

2020 году прошла в новом формате из-за коронави-
руса. обычно президент устраивал прямые эфиры два 
раза в год. летом к главе государства могли обратиться 
жители страны, а под конец года проводилась итоговая 
пресс-конференция. но в этом году из-за пандемии пря-
мой эфир и большую пресс-конференцию объединили.

В оФСин россии по КЧр прошло расширенное ра-
бочее совещание на тему межведомственного взаимо-
действия и соблюдения прав человека в учреждениях 
уголовно-исполнительной системы республики.

Уважаемые сотрудники и ветераны органов 
государственной безопасности!

Поздравляем вас с профессиональным праздником! 
Органы государственной безопасности во все времена 

были силой, обеспечивающей целостность и суверенитет 
страны, незыблемость ее конституционного строя. С 
момента основания службы в 1917 году прошло более 
века. С тех пор значительно расширился и фронт задач, 
и уровень их сложности. Неизменным осталось высоко-
профессиональное выполнение вашей работы.

По официальным данным, в текущем году в стране 
предотвращено более 40 терактов. За этой сухой ста-
тистикой десятки, а то и сотни спасенных жизней. Ни 
одного погибшего мирного жителя. Абсолютно понятно, 
что мир и спокойствие в наших регионах – это не случай-
ность, это тяжелый, кропотливый и самоотверженный 
труд. Ваш и ваших коллег. Порой ценою жизни и здоровья, 
потому что первый удар вы принимаете на себя.

Примите самые искренние слова благодарности за 
безупречную службу. Борьба с экстремизмом, террориз-
мом, коррупцией, которую вы ведете, позволяет нашим 
гражданам чувствовать себя защищенными, а стране, 
каждому ее региону - продолжать поступательное дви-
жение вперед.

Отдельные слова благодарности ветеранам службы 
за сохранение славных традиций ведомства, за опыт, 
переданный молодым кадрам. 

Искренне желаем вам крепкого здоровья, семейного 
благополучия, профессионального роста и новых успехов 
в вашей нелегкой службе на благо России!

глава
Карачаево-Черкесской республики      
                     р. б. ТемреЗоВ.

Председатель народного Собрания (Парламента) 
Карачаево-Черкесской республики                            

   а. и. иВаноВ. 
Председатель Правительства  

Карачаево-Черкесской республики 
а. а. оЗоВ.

С Днем работника 
органов безопасности 
Российской Федерации!

В рамках празднова-
ния 100-летия образования 
Карачаево-Черкесской Ре-
спублики с 23 по 29 декабря 
пройдут гастроли Государ-
ственного ансамбля танца 

КЧР «Эльбрус». Артисты 
«Эльбруса»  представят в  
своих концертных номерах 
все многообразие хорео-
графического искусства на-
родов Карачаево-Черкесии. 
Концерты состоятся в горо-
дах Кавминвод (Кисловодск, 
Ессентуки) и в Кабардино-
Балкарии (Хасанья, Тырныа-
уз, Нальчик).

Коротко
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-  Петр Васильевич, 
ваш профессиональный 
праздник выпадает прак-
тически на конец года. 
И значит, можно уже го-
ворить о том, с какими 
результатами вы завер-
шаете 2020-й? 

 -  В этом году нами 
выработано порядка 325 
млн кВт.ч электроэнергии. 
А если считать общий объ-
ём выработки по нашему 
филиалу с момента пуска 
первого генератора (1999 
г.), то он с учётом 2020 года 
включительно составит 6 311 
млн кВт.ч. 

- 2020-й год оказался 
на редкость засушливым. 
Как это повлияло на вашу 
работу?

- Год выдался действи-
тельно очень непростой. 
Мы напрямую зависим от 
тех условий, которые дик-
тует природа. Чем меньше 
гидроресурсов (отсутствие 
осадков, снижение водности 
рек), тем меньше вырабаты-
ваемой электроэнергии. 

В этом году изначально 
планировалось выработать 
электроэнергии на 100 млн 
кВт.ч больше, а в итоге мы 
имеем то, что имеем. Стоит 
отметить, что при нынешней 
засухе результат мог быть 
гораздо хуже, если бы в свое 
время компания «РусГидро» 
не реализовала смелый про-
ект по трансформации Зе-
ленчукской ГЭС в ГЭС-ГАЭС 
-уникальный для России 
энергообъект, сочетающий 
в одном комплексе соору-
жений гидроэлектростанцию 

и гидроаккумулирующую 
электростанцию.

- Как я понимаю, сниже-
ние объемов выработки 
электроэнергии произо-
шло по объективным при-
чинам. Но ведь нагрузка на 
коллектив от этого никак 
не уменьшилась...

- Абсолютно верно. И 
Зеленчукская ГЭС-ГАЭС, и 
малая ГЭС «Большой Зелен-
чук», которые обслуживает 
наш филиал, работают в 
непрерывном режиме. Скажу 
больше, нагрузка даже уве-
личилась, поскольку в ноябре 
мы приняли в эксплуатацию 
только что построенную 
Усть-Джегутинскую МГЭС. С 
вводом ее в рабочий режим 
среднегодовую выработку 
электроэнергии мы доведем 
до 483 млн кВт.ч. Много 
это или мало? Чтобы было 
понятно, скажу так: этого 
хватит, чтобы полностью 
удовлетворить потребности 

в электроэнергии Черкесска, 
Усть-Джегутинского и Зелен-
чукского районов.  

Сейчас станция работа-
ет пока в пробном режиме, 
полностью укомплектован 
штат, в основном моло-
дыми специалистами. Мы 
приняли восемь человек. 
Это машинисты, инженер 
производственно-
технической служ-
бы, которые подго-
товлены к работе 
на новом обору-
довании, прошли 
проверку знаний…

При этом вы-
росла существен-
но нагрузка на 
весь коллектив. 
К примеру, чтобы 
обучить молодежь 
работе на новом 
о б о р уд о в а н и и , 
наши специали-
сты сначала сами 
изучали эту тех-
нику, которая с 
каждым годом ста-
новится сложнее. 
Гидроэнергетика 
развивается сегод-
ня семимильными 
шагами, и о та-
ком современном 
оснащении элек-
тростанций лет 
двадцать назад 
мы могли только 
мечтать. Прибавилось ра-
боты нашим программистам, 
управленческому звену и т. д. 

- Вот вы говорите об 
обучении молодежи рабо-
те на современном обо-
рудовании. Скажите, на-

верное, подобрать квали-
фицированные кадры для 
работы в вашей компании 
не так просто, ведь в 
последнее время техниче-
ское образование у нашей 
молодежи не пользуются 
особой популярностью?

 - Подбор кадров – не-
простой процесс… Профес-
сионалы в любой сфере 
– на вес золота. Именно 
поэтому в нашей компании 
особое внимание уделя-
ется формированию базы 
данных профессионалов. 
Когда, к примеру, мы ищем 
того или иного нужного нам 
специалиста, то обязательно 
проводим конкурс. И если 
на наш запрос отозвалось 
несколько специалистов, тех, 
кого мы не взяли, но кто 
подходит по профстандартам 
на обозначенную должность, 
мы включаем в кадровый 
резерв. Это общая для ком-
пании база. И на ее основе, 

скажем, специалисту из КЧР 
могут предложить место ра-
боты в другом регионе, а к 
нам в Карачаево-Черкесию 
может приехать извне тот 
специалист, которого мы не 
можем найти в республике…

На ГЭС должны работать 
только профессионалы, и 
никто другой… Поэтому 
в нашей компании очень 
приветствуется, когда дети 
сотрудников решают идти 
по стопам своих родите-
лей. Если ребенок поступил 
учиться по профильным 
специальностям и успешно 
справляется с учебой (на 
«отлично» и «хорошо»), ком-

пания выплачивает ему свою 
стипендию. Например, полу-
чателем такой стипендии был 
Дмитрий Пажитных – его отец 
работает у нас инженером 
по промышленной и пожар-
ной безопасности. А теперь 
Дмитрий трудится у нас 
машинистом гидроагрегата… 

- С точки зрения под-
готовки профессионалов 
очень интересен и проект 
вашей компании «Энер-
гоклассы». В Карачаево-
Черкесии первый энерго-

класс был открыт год 
назад… И каковы первые 
результаты?

- Проект этот, на мой 
взгляд, действительно за-
мечательный. Он помогает 
ребятам начиная с седьмого 
класса сориентироваться в 
огромном мире профессий 
и узнать побольше о гидро-
энергетике, познакомиться 
с нашей компанией, а кро-
ме того, дает углубленную 
довузовскую подготовку по 
физике и математике. Даже 
если выпускник этого класса 
в дальнейшем захочет про-
должить техническое образо-
вание по какому-то другому 
направлению, у него уже 

будут основательные знания, 
которые помогут ему учиться 
дальше и стать настоящим 
специалистом. 

Этот проект реализуется 
нашей компанией с 2010 
года, и за прошедшее время 
около 85% выпускников энер-
гоклассов выбрали профиль-
ные направления обучения 
в технических вузах, в т. ч. 
в вузах-партнерах РусГидро 
– МЭИ, Волжском филиале 
МЭИ, Саяно-Шушенском 
филиале СФУ, регулярно 
проходят практику на энер-
гообъектах нашей компании. 

Появился такой энер-
гокласс по просьбе Главы 

республики Рашида Темрезо-
ва и в Карачаево-Черкесии. 
Проект поддержало Ми-
нистерство образования и 
науки КЧР. И год назад на 
базе Северо-Кавказской 
государственной академии 
класс был открыт. В него 
было набрано более 30 
ребят. Примерно половина, 
к сожалению, отсеялась в 
ходе обучения. Тут сказались 
многие факторы: и слож-
ность учебной программы, 
и проблемы, связанные с 
пандемией. Но те ребята, что 
остались, получат серьезную 

подготовку для поступления 
в технические вузы. Как сло-
жится их дальнейшая судьба, 
покажет время. А пока в ян-
варе мы собираемся открыть 
второй энергокласс.  

- Петр Васильевич, к 
слову о пандемии корона-
вируса. Она отразилась 
на деятельности каждого 
предприятия, каждой ор-
ганизации и, не ошибусь, 
если скажу, на жизни каж-
дого человека. Как гидро-
энергетики работали и ра-
ботают в этих условиях?

 - С ситуацией наш кол-
лектив справляется достой-
но. РусГидро относится к 
предприятиям непрерыв-

ного цикла, так что бо-
леть нам нельзя. Предпри-
нимаем все меры, чтобы 
обезопасить своих сотруд-
ников. Административно-
управленческий персонал 
работает в основном на 
«удаленке», остальные – на 
рабочих местах. Продумано 
все до мелочей, чтобы сни-
зить до минимума контакты 
оперативного персонала, для 
которого даже предусмотре-
ли отдельный вход. К сожа-
лению, и при таких мерах у 
нас есть заболевшие. Но мы 
делаем все, чтобы пандемия 
не отразилась на результатах 
нашего труда. 

Обслуживаем имеющиеся 
гидроэлектростанции, строим 
новые – сейчас полным хо-
дом идет строительство двух 
Красногорских МГЭС.

  И все-таки, и все-таки... 
Если спросите, о чем я 
сейчас больше всего пере-
живаю, отвечу: о здоровье 
наших сотрудников. Думаем 
в следующем году открыть 
свой медицинский пункт. 
Его необходимость диктует 
нынешняя ситуация. Важно, 
чтобы у наших работников 
были все условия попра-
вить свое здоровье в стенах 
родного предприятия, напри-
мер, получить необходимые 
физиопроцедуры, сделать 
уколы, капельницы по на-
значению врача…

- Насколько я знаю, 
ваша компания вообще 
очень заботится о здоро-
вье своих сотрудников...

- Это действительно так. 
Мы – за здоровый образ 
жизни. Поэтому сотрудни-
кам и их детям частично 
компенсируем стоимость 
абонемента для занятий 
спортом в фитнесзалах, 
бассейнах и т. д. Кроме того, 
наша компания берет на 
себя частичные расходы на 
санаторно-курортное лече-
ние своих сотрудников и их 

детей… У нас очень широкая 
программа социальной под-
держки работников, все это 
прописано в колдоговоре и 
распространяется не только 
на членов профсоюза, но и 
на всех членов коллектива…

А возвращаясь к панде-
мии, хочу отметить, что наша 
компания помогла всем тер-
риториям своего присутствия 
в борьбе с этой напастью. 
В Карачаево-Черкесию на 
борьбу с коронавирусной ин-
фекцией было направлено в 
качестве благотворительной 
помощи пять миллионов 
рублей. Они пошли на при-
обретение аппарата ИВЛ, на 

средства индивидуальной 
защиты для медиков….

- И этим, без сомнения, 
благотворительная по-
мощь РусГидро не огра-
ничилась, поскольку ваша 
компания отличается 
высокой социальной от-
ветственностью…

- Ну, конечно. В этом году 
компания «РусГидро» напра-
вила на благотворительность 
на территории Карачаево-
Черкесии 27,5 млн рублей. 
Из них 17,5 млн рублей 
будут израсходованы на 
улучшение водоснабжения в 

ряде населенных пунктов Ка-
рачаевского, Зеленчукского 
и других районов (этот про-
ект еще находится в стадии 
реализации), 1 млн рублей 
пошел на ремонт кровель 
многоквартирных домов в 
поселке Правокубанском, 
которые пострадали этим 
летом во время ураганного 
ветра. Еще 1 миллион рублей 
потрачен на приобретение 
медицинского оборудования 
в рамках программы «Рож-
денные энергией» и рено-
вацию экологических троп. 
Кроме того, 3 млн рублей 
были выделены на под-
держку образовательных и 

детских социальных учреж-
дений, учреждений культуры, 
оказание помощи ветеранам 
Великой Отечественной 
войны, семьям с детьми с тя-
желыми формами аутосомно-
рецессивного генетического 

заболевания, на проведение 
эколого-просветительских 
мероприятий и осуществле-
ние уставной деятельности 
регионального отделения 
Российского детского фонда. 

- Что и говорить, ги-
дроэнергетики старают-
ся делать нашу жизнь 
светлее и в прямом, и в 
переносном смысле этого 
слова. И за это – большое 
спасибо. А каковы планы у 
такого динамично разви-
вающегося предприятия, 
как Карачаево-Черкесский 
филиал «РусГидро»? По-

делитесь, пожалуйста, 
самыми интересными за-
думками…

- Конечно же, в планах 
– дальнейшее развитие ги-
дроэнергетики в республике. 
После того, как на полную 
мощность заработает Усть-
Джегутинская МГЭС, мы 
будем вырабатывать элек-
троэнергии объемом более 
чем 50% от потребности 
республики. С вводом Крас-
ногорских МГЭС (суммарная 
мощность 49,8 МВт) еще бо-
лее снизится энергодефицит 
республики, покрываемый 
поставками электроэнергии 
из других регионов. А в 
перспективе очень хочется 
вообще избавиться от этого 
дефицита. И для этого в 
Карачаево-Черкесии имеют-
ся необходимые ресурсы. 
Предварительно мы рас-
сматриваем возможность 
строительства Кардоник-
ской, Нижнеермоловской, 
Карт-Джуртской малых ГЭС. 

Но давайте пока не будем 
забегать слишком далеко. 
Главное – есть перспективы, 
есть куда развиваться.

- Да, судя по всему, ва-
шему коллективу многое 
по плечу…

- У нас работает хороший 
крепкий коллектив, настоя-
щая команда профессиона-
лов, в числе которых главный 
инженер Алексей Гужва, его 
заместитель Михаил Касаев, 
начальник ПТС Владимир 
Кириченко, начальник опе-
ративной службы Дмитрий 
Хомутский, инженер ПТС 
Илья Осипов,  инженер-
программист Игорь Бонда-
ренко, замечательный спе-
циалист – релейщик Юрий 
Шайдаров… К сожалению, 
невозможно перечислить 
всех специалистов, которые 
играют свои партии в нашем 
«оркестре», но каждый ва-
жен и ценен! Так, во многом 
благодаря ответственности и 
принципиальности начальни-
ка отдела делопроизводства 
Ольги Федоровой у нас на 
предприятии нет нарушений 
исполнительской дисципли-
ны. Очень помогает мне в 
работе начальник отдела 
управления персоналом Ва-
лентина Хорошева…  У нас 
весь коллектив – на пере-
довой. 

- И что бы вы пожелали 
своему коллективу в День 
энергетика?

- В этом году исполняется 
100 лет плану ГОЭЛРО. И 
в наш профессиональный 
праздник я поздравляю всех 
своих коллег, всех энергети-
ков с этой юбилейной датой. 
От души желаю всем крепко-
го здоровья, достойной зар-
платы, воплощения самых 
смелых планов в жизнь! А 
еще всех - с наступающим 
Новым годом! Хочется, что-
бы мы наконец победили 
коронавирус и чтобы новый 
год принес побольше света 
и добра!

- Спасибо, Петр Ва-
сильевич, за интервью. 
От души поздравляю вас 
и ваш коллектив с про-
фессиональным праздни-
ком! Успехов вам и новых 
свершений!

 Татьяна Иванова.

Энергия воды – 
во благо

всем известно, сколь разрушительной может быть 
стихия воды. но ее энергию можно использовать и 

во благо человека. Именно на это нацелен труд гидро-
энергетиков. Так, например, Пао «РусГидро», используя 
гидроресурсы нашей страны, ежегодно вырабатывает 
свыше 120 тыс Гвт.ч электроэнергии. Электроэнергии, 
благодаря которой в наших домах светло и тепло, 
бесперебойно работают предприятия и организации…  
свой вклад в это нужное дело вносят и гидроэнерге-
тики Карачаево-Черкесии. об их буднях, о том, какие 
проблемы приходится решать сегодня, какие планы 
строятся на будущее, и пошел наш разговор с дирек-
тором Карачаево-Черкесского филиала Пао «РусГидро» 
Петром КРавЧенКо накануне Дня энергетика.

Окончание.
Начало на 1-й стр.

Следует отметить, что 
в случае необходимости 
для оплаты задолженности 
гражданин может восполь-
зоваться услугами термина-
ла, расположенного там же. 
В помещении МФЦ также 
предусмотрена зона для ожи-
дания.  

Получить государствен-
ные услуги ФССП России 
возможно в личном кабинете 
на Едином портале государ-
ственных и муниципальных 
(функций) услуг (ЕПГУ). Этот  
функционал  позволяет сто-
ронам исполнительного про-
изводства, как физическим, 
так и юридическим лицам, 
направлять в ФССП России 
заявления, ходатайства, объ-
яснения, отводы и жалобы по 
исполнительному производ-
ству в электронной форме.  

- Как еще можно обра-
титься к судебным при-
ставам? 

- В настоящее время 
для соблюдения установ-
ленных федеральным зако-
нодательством санитарно-
э п и д е м и о л о г и ч е с к и х 
требований личный приём 
в аппарате и структурных 
подразделениях управления 

осуществляется строго по 
предварительной записи по-
средством использования 
сервиса «Запись на приём». 
Сервис расположен на офи-
циальном интернет-сайте 
управления. Пользователь 
может в удобное для себя 
время и в любом удобном 
для себя месте записаться 
на личный приём.

Предварительная запись 
осуществляется на пери-
од не более 30 дней со дня, 
следующего за текущим, и 
производится на имеющиеся 
свободные периоды време-
ни. После заполнения фор-
мы предварительной записи 
будет показан перечень доку-
ментов, который необходимо 
иметь с собой. 

Личный приём осущест-
вляется только в назначен-
ное время и с соблюдением 
мер, направленных на преду-
преждение распространения 
новой коронавирусной ин-

фекции (COVID-19): наличие 
защитной маски и перчаток 
является обязательным. 

Помимо этого, обратиться 
к судебным приставам без по-
сещения отдела возможно по-
средством электронного сер-
виса «Интернет-приёмная» 
сайта управления (http://r09.
fssp.gov.ru/). С целью подачи 
обращения в виде электрон-
ного документа пользователь 
может заполнить форму элек-
тронного обращения. Для 
этого физическое или юриди-
ческое лицо, гражданин или 
представитель организации, 
должен заполнить несколь-
ко необходимых строк (ФИО, 
адрес электронной почты и 
др.). Следует отметить, что 
в тексте обращения в фор-
ме электронного документа 
пользователь излагает суть 
предложения, заявления или 
жалобы. Прикреплённые к 
обращению документы и ма-
териалы в электронной фор-

ме служат лишь подтвержде-
нием доводов, изложенных 
в тексте обращения. Сервис 
«Интернет-приёмная» досту-
пен и прост в использовании.

Рекомендуем гражданам 
и организациям  также об-
ращаться в письменной фор-
ме: в каждом структурном 
подразделении установлены 
специальные переносные 
ящики для приёма корре-
спонденции. По вопросам, 
требующим оперативного 
реагирования, граждане смо-
гут обратиться по телефону 
дежурной части 8 (8782) 21 
03 73 либо по номерам теле-
фонов 8 (8782) 21 56 18 и 8 
(8782) 212923. 

Для связи в телефон-
ном режиме также созданы 
дополнительные условия: 
на входе в здание службы 
установлены телефоны для 
соединения с должностны-
ми лицами управления по-
средством использования 
внутренней линии связи. 
Также в каждом структурном 
подразделении управления 
функционируют телефонные 
номера, используемые для 
взаимодействия с граждана-
ми и организациями. Пере-
чень номеров расположен на 
нашем сайте.

П. влаДИмИРова.

В новый год 
без долгов  Окончание.

Начало на 1-й стр.
По итогам взаимодей-

ствия ФКУ СИЗО-1 ОФСИН 
России по КЧР заключены 
соглашения с центрами за-
нятости населения для ре-
шения вопросов трудового 
устройства осужденных, с 
отделом опеки и попечитель-
ства мэрии г. Черкесска для 
осуществления им консульта-
тивной помощи, с межрегио-
нальной благотворительной 
общественной организацией 
«Инициатива» в целях осу-
ществления реабилитации 
осужденных, содержащих- 
ся в отряде хозяйственного 
обеспечения ФКУ СИЗО-1, 
с региональными органами 
управления в сфере культуры 
и образования и многими дру-
гими организациями и учреж-
дениями.

Помимо прочего, для 
улучшения работы по линии 
психологии с целью разреше-
ния конфликтных ситуаций 
и принятия конструктивных 
решений сотрудники воспи-
тательной и психологической 
служб ФКУ СИЗО-1 специаль-
но прошли курсы медиации, 

проведенные АНОДПО «Цен-
тральный многопрофильный 
институт». А сотрудниками 
медицинских учреждений и 
РГБУ «Карачаево-Черкесский 
центр по профилактике и 
борьбе со СПИДом и инфек-
ционными заболеваниями» 
проведены мероприятия по 
обучению использованию ме-
тодов профилактики опасных 
инфекционных заболеваний.

Подводя итоги мероприя-
тия, начальник ОФСИНа Ан-
тон Муравьев выразил уве-
ренность, что готовность к 
диалогу с представителями 
общественности, а также вни-
мание к результатам обще-
ственного контроля позволят 
продолжить работу по даль-
нейшему конструктивному 
взаимодействию, направлен-
ному на совершенствование 
уголовно-исполнительной си-
стемы, повышению открыто-
сти УИС для институтов граж-
данского общества, а также 
развитию общественного 
контроля за соблюдением 
прав человека в учреждениях 
ОФСИН России по КЧР.

лариса нИКолаева.

Взаимодействие 
будет продолжено

Управление антимоно-
польной службы по КЧР с 
16 декабря приступило к 
ежедневному мониторингу 
цен на социально значимые 
продовольственные товары 
путём ежедневной их фикса-
ции в магазинах сетевой тор-
говли республики. 

- При рассмотрении обо-
снованности роста цен нами 
будут рассматриваться дей-
ствия участников рынка на 
предмет наличия антикон-
курентного поведения. При 
обнаружении признаков на-
рушения антимонопольного 
законодательства службой 
будут приниматься соответ-
ствующие меры для устране-
ния выявленных нарушений 
- пояснил Государственный 
инспектор УФАС России по 
КЧР Инус Матакаев.

Напомним, на днях Фе-
деральная антимонопольная 
служба России подготовила 
и согласовала все необходи-
мые нормативно-правовые 
документы, направленные на 
снижение цен на отдельные 
социально значимые виды 
продовольственных товаров. 

 В настоящее время цен-
тральный аппарат и терри-
ториальные управления ФАС 
России во всех регионах 
собирают и обрабатывают 
информацию и обращения 
граждан по изменению цен 
на базовые продукты пи-
тания. Также подготовлен 
план мероприятий на случай 
неисполнения или задерж-
ки исполнения решений по 
снижению цен, в том числе 
проведение внеплановых 
проверок и возбуждение дел 
о нарушении законодатель-
ства. 

Кроме того, обеспечено 
взаимодействие антимоно-
польной службы с Прокура-
турой РФ для совместного 
выявления и пресечения на-
рушений законодательства 
при установлении цен на 
отдельные виды продуктов 
питания.   Как отмечает ФАС 
России, принимаемые меры 
по сдерживанию роста цен 
на базовые продукты пита-
ния будут носить постоянный 
и продолжительный харак-
тер.

лариса нИКолаева.

Цены  
под контролем

22 декабря - День энергетика

Директор Карачаево-Черкесского 
филиала ПАО «РусГидро» 

Петр КРАВЧеНКО

*
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Проведение этого меро-
приятия стало традицион-
ным. В этом году санитарно-
эпидемиологическая обста-
новка внесла свои корректи-
вы в формат Рождественских 
чтений. Они прошли в режи-
ме видеоконференцсвязи, 
что позволило вывести ме-
роприятие на межрегиональ-
ный уровень, организатором 
его выступил Парламент 
Кабардино-Балкарской Ре-
спублики. К обсуждению, 
помимо руководства и де-
путатов Парламентов КБР 
и КЧР, присоединились: 
духовенство – архиепископ 
Пятигорский и Черкесский 
Феофилакт и председатель 
Координационного центра 
мусульман Северного Кав-
каза, муфтий Карачаево-
Черкесии Исмаил-хаджи 
Бердиев, заведующий сек-
тором мероприятий и кон-
курсов синодального отдела 
религиозного образования 
и катехизации иеромонах 
Трифон Умалатов, актёр теа-
тра и кино, художественный 
руководитель театральной 
студии «Мастер» (г. Москва), 
участник всероссийского 
кинофестиваля «Кабардино-
Балкария-100» Николай 
Иванов, представители об-
щественных, образователь-
ных организаций, деятели 
культуры, науки КБР и КЧР, 
издатели, педагоги, студенты 
и школьники и др.

Председатель Парламен-
та КБР Татьяна Егорова по-
приветствовала участников и 
предложила присоединиться 
к обсуждению значения и 
роли в отечественной исто-
рии Александра Невского 
- правителя, полководца, 
мыслителя, причисленного 
к лику святых.

«Талантливый военачаль-
ник, который, как великий Су-
воров, не проиграл ни одного 
сражения. Мудрый политик, 
дипломат, в наследство ко-
торому досталось некогда 
единое государство, рас-
павшееся на десятки мелких 

образований, враждовавших 
между собой. Государство 
настолько погрязло во вну-
тренних междоусобицах, 
что даже в самосознании 
его жителей уже не было 
восприятия себя как еди-
ного народа. Это при всём 
том, что язык и вера были 
общими. Добавьте к этому, 
что с Запада Русь подпирала 
католическая Европа, с вос-
тока – татаро-монгольские 
завоеватели. Поистине этот 
период в истории россий-
ского государства считается 
одним из самых страшных, 
трагичных. Во многом благо-
даря Александру Невскому, 
его позиции, Русь, которая 
стояла на грани исчезно-
вения, была фактически 
сохранена. По мнению ряда 
историков, именно благодаря 
этому решению многие годы 
спустя стало возможным 
возникновение Российско-
го царства, – отметила Т. 
Егорова. - Личность этого 
выдающегося человека, ко-
торый является достойным 
примером верного служения 
своему народу, государству, 
и сегодня способна вызы-
вать неподдельный интерес. 
Уверена, в рамках образова-
тельных чтений каждый их 
участник узнает много ново-
го о жизни, мировоззрении, 
деятельности Александра 
Невского».

Председатель Парла-
мента КБР сказала и о том, 
что Русская православная 
церковь, высоко оценивая 
гражданский подвиг вели-
кого князя Александра Не-
вского, причислила его к 
лику святых. Орден Святого 
Александра Невского, кото-
рый был учреждён ещё в 
1725 году, – единственная 
награда, существовавшая 
как в Российской империи, 
так и в СССР, где поначалу 
он был упразднён, а затем 
вновь учреждён в один из 
самых сложных периодов в 
истории нашей страны в XX 
столетии – в 1942 году.

«Этот орден был со-
хранён в системе государ-
ственных наград России и 
после распада Советского 
Союза. Думаю, это ещё один 
наглядный показатель роли, 
которую сыграл Александр 
Невский в истории нашего 
государства. И весьма сим-
волично, что личность этого 
выдающегося человека, его 
дела мы обсуждаем в форма-
те Рождественских чтений… 
К его словам, произнесённым 
ещё восемь веков назад, «Не 
в силе Бог, а в правде!», «Кто 
к нам с мечом придёт, тот 

от меча и погибнет!» и т.д., 
думаю, многим государствам 
стоит прислушаться»,- заклю-
чила Татьяна Егорова.

Как отмечали участники 
чтений, дискуссия для науки 
и истории совершенно не-
обходима, ведь именно в 
споре рождается истина. 
Мнения историков о личности 
Александра Невского во все 
времена расходились. Кто 
он - заступник земли русской 
или проводник воли татаро-
монгол, заслон западно-
европейской агрессии или 
князь, делавший все, чтобы 
его не настиг карающий меч 
Орды? Все же большинство 
убеждено, что Александр 
Невский – могучая фигура, 
без которой не было бы и 
современной России как 
единого государства.

Спикер Народного Собра-
ния КЧР Александр Иванов 
подчеркнул, что темы чтений 
каждый раз злободневны, 
они соответствуют сегод-
няшним реалиям и помогают 
лучше разобраться в про-
исходящем через призму 
истории.

«Личность Александра 
Невского, безусловно, одна 
из самых значимых в истории 
России. Его деятельность 
и как полководца, и как  
государственника сыграла 
огромную роль в судьбе 
страны и определила вектор 
её дальнейшей истории. 

Первая половина XIII века 
- крайне сложный период 
истории Руси. Внутренние 
междуусобицы, военная 
агрессия с Запада и Востока. 
Тот исторический выбор, 
который сделал Александр 
Невский, будучи облеченным 
великокняжеской властью, 
показал всю суть русской 
православной души, русского 
народа, который поддержал 
своего князя и впоследствии 
сделал его святым. Воевать 
и с Востоком, и с Западом 
одновременно было невоз-
можно, нужно было при-

нимать политическое реше-
ние. Александр отказался 
заключать союз с Европой. 
Хотя ему предлагалась ко-
ролевская корона, военная, 
политическая и финансо-
вая помощь коллективного 
Запада в противостоянии 
монголо-татарам. Цена это-
го союза была неприем-
лема для князя – сменить 
православие на католицизм. 
Вместо этого Александр 
Невский заключил крайне 
тяжелое для Руси соглаше-
ние с татаро-монгольским 
ханством – плата дани, 
практически лишение поли-
тического суверенитета. Но 
оставалась свобода веры – 
язычникам татаро-монголам 
было абсолютно всё равно, 
как и во что верят русские. 
То есть духовность и вера 
были поставлены выше 
материальных ценностей и 
гордыни», - резюмировал А. 
Иванов.

Спикер напомнил, что 
Александр Невский как пол-
ководец не проиграл ни 
одной битвы. Не проиграл он 
и как государственник. Князь 
боролся не только за русскую 
землю, но и за православную 
веру, национальную иден-
тичность, за национальное 
самосознание. Именно это 
помогло собрать русские зем-
ли воедино и впоследствии 
свергнуть монголо-татарское 
иго.

«Сегодня мы наблюдаем, 
какие «ценности» в приорите-
те у Запада, видим их агрес-
сивную информационную 
политику. И мы хотим жить 
не навязанной идеологией, а 
своими традициями. Если мы 
все объединим свои усилия, 
научим наших детей любить 
и уважать свою историю, все 
попытки переиначить её, 
лишить российский народ 
его национального сознания 
будут напрасны», - заключил 
спикер.

На чтениях также вы-
ступили архиепископ Пя-

тигорский и Черкесский 
Феофилакт,  председатель 
Координационного  цен-
тра мусульман Северно-
го Кавказа Исмаил-хаджи 
Бердиев, доцент кафедры 
истории России социально-
гуманитарного института 
КБГУ им. Х.М. Бербекова, 
кандидат исторических наук 
Андрей Коновалов, учитель 
истории и обществознания, 
гимназии №4 г. Нальчика 
Алла Хачетлова, её ученик 
Дмитрий Луценко, ректор 
Северо-Кавказского госу-
дарственного института ис-
кусств, член комитета Парла-
мента КБР по образованию, 
науке и делам молодёжи 
Анатолий Рахаев, писатель, 
член правления Союза писа-
телей КБР, главный редактор 
«Издательства М. и В. Кот-
ляровых» Виктор Котляров, 
заместитель председателя 
студенческого совета КБГУ 
им. Х.М. Бербекова, член 
Молодёжной палаты при 
Парламенте КБР Елизавета 
Хуторская.

Все они сошлись во мне-
нии, что многое из сказанного 
князем 800 лет назад остает-
ся актуальным и сегодня, а 
решения его как правителя, 
дипломата и стратега даже 
спустя века кажутся выве-
ренными и мудрыми. Более 
того, схожей остается и гео-
политическая ситуация.

Участники чтений вы-
сказались относительно 
решений князя, поделились 
интересными подробностями 
его биографии и пути как 
правителя, полководца, ди-

пломата, христианина и отца, 
рассказали о сложнейших си-
туациях, дилеммах и решени-
ях, принятых Невским. Только 
в единстве, преданности 
ценностям и нравственным 
ориентирам сила нашего го-
сударства. Единство – залог 
его стабильности, развития и 
движения вперед.

Региональные этапы еже-
годных Международных 
Рождественских образо-
вательных чтений стали 
уникальной площадкой, на 
которой представители ор-
ганов власти, религиозных 
конфессий, институтов граж-
данского общества, обра-
зовательных организаций, 
научного сообщества, моло-
дёжных структур обсуждают 
важнейшие вопросы духовно-
нравственного просвещения, 
популяризации общечелове-
ческих ценностей, сохране-
ния и укрепления граждан-
ского мира и согласия.

Ольга МИХАЙЛОВА.

Рождественские чтения

Правитель, полководец, 
мыслитель

ПредседАтеЛь Народного собрания КЧр Александр 
Иванов и парламентарии: председатель комитета по 

науке и образованию Алексей Ганшин и председатель 
комитета по природным ресурсам, природопользованию 
и экологии Наталья Власенко приняли участие в межре-
гиональном этапе XXIX Международных рождественских 
образовательных чтений «Александр Невский: Запад и 
Восток, историческая память народа».

ВЛАДИМИР ПУТИН: ЗА РОССИЮ!Окончание.
Начало на 1-й стр.

Если профессор чита-
ет лекции x часов, он же их 
читает, за что ему меньше 
платить? До 70% доходят 
расходы на заработную пла-
ту. У вузов «жирка», чтобы 
снижать плату за обучение 
онлайн, почти нет. Если есть 
возможности у некоторых ву-
зов поиграть финансами, то 
можно пойти и на снижение 
оплаты там, где она осущест-
вляется онлайн», – сказал 
Владимир Путин.

ЭКОЛОГИя
Поправки в Конституцию 

охватывают все стороны жиз-
ни, в том числе защищают 
окружающую среду. Тема эко-
логии особенно волновала 
журналистов из промышлен-
ных городов. Владимира Пу-
тина спросили про ситуацию 
в Усолье-Сибирском. Город 
стал территорией экологиче-
ской катастрофы из-за года-
ми копившихся химических 
отходов.

«Надо отвечать за то, что 
сделано. Кстати говоря, и в 
самом Норильске там, конеч-
но, компания должна больше 
внимания уделять вопросам 
экологии и повнимательнее 
относиться к тому, что про-
исходит с выбросами, к тому, 
что происходит с медициной 
даже - компания может на-
верняка взять на себя долю 
ответственности и нагрузки 
за эти сферы жизнедеятель-
ности региона», - обратил 
внимание Путин.

На вопрос журналиста из 
Магнитогорска, почему тор-
мозит мусорная реформа, 
Президент отметил, что на 
самом деле реформа не тор-
мозит, а движется, и здесь на 
сегодня стоит несколько круп-
ных задач. В их числе: зам-
кнутый цикл производства и 
нормальная сортировка.

Кроме того, Владимир 
Путин сказал, что перед ор-
ганизаторами реформы стоит 
еще одна серьезная задача: 
добиться расширения ответ-
ственности между произво-
дителями и упаковщиками, 
чтобы перенести нагрузку с 
плеч граждан на производи-
телей упаковочных изделий. 
Президент заверил, что и 
Правительство РФ, и регио-
ны занимаются и будут за-
ниматься этими задачами, 
средства на них есть, и все 
по плану будет делаться.

Будущее ПреЗИдеНтА
Кто-то из журналистов 

задал немного грубый, но 
актуальный вопрос по пово-
ду обнуления президентских 
сроков

«Вы можете в 2024 году 
приступить снова. Вы правда 
готовы приступить или вы 
не хотели бы стать хромой 
уткой, по крайней мере, рань-
ше времени? Про что вы ду-
мали, когда солидаризирова-
лись с этой идеей? В глазах 
многих людей, в том числе 
и моих, это было довольно 
жестоко по отношению к Кон-
ституции. Владимир Влади-
мирович, оно того стоило?» 
— спросил журналист.

Ответ Путина показался 
откровенным.

«У меня есть одно уни-
версальное правило. От-
вечая на этот вопрос, нужно 
понимать, пойдет что-то, что 
мы делаем, на благо страны 
или нет. Если не пойдет, то 
не стоило. А если пойдет, то 
стоит делать. Я для себя еще 
не принял решения, пойду я 
на выборы в 2024 году или не 
пойду. Но что касается ста-
бильного развития страны, 
это многого стоит. Формально 
это разрешение есть от наро-
да», — ответил он.

деЛА МеждуНАрОдНые: 
«реБятА, дАВАЙте жИть 

дружНО!» 
А что происходит в между-

народной политике? Там есть 
изменения? С кем из лидеров 
Владимиру Путину общаться 
проще всего? Президент осо-
бо отметил: общение с зару-
бежными лидерами, вне за-
висимости от обстоятельств, 
- это не вопрос комфорта, а 
вопрос национальных инте-
ресов. Пример - отношения с 
турецким лидером Реджепом 
Эрдоганом.

«У нас расходятся часто 
взгляды на отдельные вопро-
сы с президентом Эрдоганом. 
Может, иногда даже противо-
положные взгляды. Но это че-
ловек, который держит сло-
во, мужчина. Он хвостом не 
виляет. И если он считает, что 
это выгодно для его страны, 
он идет до конца. Это эле-
мент прогнозируемости, это 
очень важно для того, чтобы 
понять, с кем имеешь дело», 
- рассказал Путин.

Что касается Европы и 
США, Запад политизирует 

даже чисто экономические 
вещи. Такие, как газопровод 
«Северный поток – 2», кото-
рый выгоден всем. 

«Ребята, давайте жить 
дружно», – Путин призвал 
страны к миру. А журналисту 
BBC прямо ответил, что по 
сравнению с Западом, Рос-
сия - «белая и пушистая». Об 
этом говорит и относительно 
скромный военный бюджет и 
оборонительная стратегия.

Риторика зарубежных 
журналистов не всегда была 
негативной. Мне понравил-
ся вопрос коллеги из Ис-
ландии. Хаукун Хаукссон, 
выступавший в самом кон-
це пресс-конференции, при-
знался в любви к России и 
предложил провести некий 
круглый стол «на мировом 
уровне» с участием Путина 
и других мировых лидеров. 

НОВОГОдНИЙ ПОдАрОК 
От ПреЗИдеНтА

В конце разговора Вла-
димир Путин сообщил: «Я 
перед тем, как сюда прийти, 
посоветовался с правитель-
ством, с администрацией 
президента. И мы договори-
лись о том, что страна, госу-
дарство - мы тоже сделаем 
нашим детям подарок. Не-
большой, скромный, но тем 
не менее. Всем семьям, где 
есть дети до семи лет, всем 
выплатим по 5 тысяч рублей. 
Каждому ребенку в семье, 
где есть дети до семи лет 
включительно».

Для многих семей прези-
дентское решение, конечно, 
станет редкой положитель-
ной эмоцией в этом сложном 
уходящем году.

Президента спросили, 
кажется, уже обо всем. Но 
напоследок задали вопрос 
о том, каких эмоций у него 
было больше за последние 
годы и чего бы он мог поже-
лать жителям страны.

«Каждый год много слож-
ностей приходится преодо-
левать, и каждый год радости 
семейные и государствен-
ные. У нас большие достиже-
ния. Да, год был сложным, тя-
желым. Я вспоминал сегодня, 
как тяжело мы проходили 90-
е. Тогда не было света в конце 
тоннеля: ни армии не было, 
ни экономики, каждый третий 
жил за чертой бедности. И се-

годня люди тяжело живут. Но 
все-таки фундаментальные 
основы российской государ-
ственности, наши возможно-
сти несопоставимы с тем, что 
было в 90-е и нулевые. Это 
дает нам в руки инструменты, 
которых никогда не было. Это 
дает инструменты для реше-
ния злободневных вопросов 
и не забывать о стратегиче-
ских целях РФ. Что касается 
тостов, в этой связи, у меня, 
как у любого гражданина, 
на Новый год тостов много, 
главное, чтобы количество 
шампанского было умерен-
ным. Конечно, мы будем 
поднимать тосты за близких, 
семью, друзей и коллег, но в 
моей семье главным тостом 
всегда является один — «За 
Россию!», — ответил он.

ВЗГЛяд 
ИЗ КАрАЧАеВО-ЧерКесИИ

Понятно, что за пресс-
конференцией следили не 
только журналисты. На таких 

мероприятиях звучат важные 
месседжи, обязательные к 
исполнению на всех уровнях 
власти. Многие темы напря-
мую касались и нашего ре-
гиона. Поэтому беседу вни-
мательно слушали и наши 
ответственные лица. 

Алексей ГАНшИН,  пред-
седатель Комитета по на-
уке, образованию, культу-
ре, спорту, делам молоде-
жи и туризму Парламента 
КЧр,  кандидат технических 
наук, доцент:

- Я согласен с В. Путиным 
в том, что никакая онлайн-
система образования на за-
менит учителя. Однако в на-
стоящий момент системы 
образования во всем мире 

принимают меры по органи-
зации образования в услови-
ях пандемии коронавируса. 
В большинстве стран полно-
стью или частично закрыты 
учебные заведения, а мно-
гие учащиеся переведены 
на дистанционное обучение. 
Закрытие школ и экстрен-
ный переход на дистанци-
онное обучение сопряжены 
с очевидными проблемами, 
обусловленными главным 
образом недостаточным тех-
ническим оснащением, а 
именно неготовностью ин-
фраструктуры массового 
дистанционного образова-
ния, отсутствием или сла-
бой подготовкой педагогов 
к работе в новых условиях. 
Эти и другие проблемы бро-
сают вызов системе образо-
вания в критической ситуа-
ции. Одновременно, наряду 
с очевидными вызовами и 
проблемами, новый формат 
обучения предоставляет ши-
рокий спектр возможностей 

и перспектив для изменения 
и совершенствования об-
разовательных систем, для 
которых критическая ситуа-
ция создает форсированные 
условия. И одной из перво-
степенных задач в сфере 

образования становится ана-
лиз актуальной ситуации, 
принятие наиболее адекват-
ных мер и поддержка всех 
участников образовательной 
системы: учащихся, их роди-
телей, педагогов и админи-
страции на всех уровнях. В 
настоящее время важно тща-
тельным образом докумен-
тировать предпринимаемые 
действия и их последствия с 
целью дальнейшего анализа 
их применимости в системе 
образования.  И конечно же, 
мы должны сделать необхо-
димые выводы и в каждой 
школе оборудовать высоко-
скоростной интернет, тут гла-
ва страны расставил совер-
шенно правильные акценты.  

елена ЛяшОВА, дирек-
тор МБОу “Центр образова-
ния №11” г. Черкесска: 

- Наш президент прав в 
своем взгляде на сложив-
шуюся в образовании си-
туацию. Сегодня мы можем 
делать первые выводы из 
уроков перевода всей систе-
мы образования на работу 
в дистанционном формате. 
Очевидно, что мы явились 
свидетелями наиболее мас-
штабного образовательно-
го эксперимента в истории 
человечества, охвативше-
го 90% школ, колледжей и 
университетов мира. В этой 
сложнейшей ситуации ин-
дустрия образовательных 
онлайн-технологий пред-
ложила наиболее приемле-
мый выход и, вне всякого 
сомнения, онлайн-обучение 
– не просто долговременный 

тренд, а свершившийся факт 
нашей жизни. Одновремен-
но понятно, что переход на 
обучение в онлайн-режиме 
отнюдь не означает успеш-
ную цифровизацию образо-
вания, однако он позволяет 

сделать вывод, что, несмотря 
на очевидную неготовность 
системы образования страны 
в целом к всеобщему пере-
ходу в онлайн,  за ним – бу-
дущее. Одновременно стал 
очевиден низкий уровень 
«цифровой грамотности», 
эффективности использова-
ния цифровых технологий. 
Вторая волна привела к боль-
шему росту эффективности 
работы на цифровых обра-
зовательных платформах, 
хорошо зарекомендовавших 
себя как со стороны обучаю-
щихся, так и со стороны учи-
телей и семей, и наша задача 
– совершенствовать эту си-
стему, оснащать школы  вы-
сокоскоростным интернетом. 

Белла БАтЧАеВА, на-
чальник лечебного отдела 
Министерства здравоохра-
нения КЧр: 

- «На сегодняшний день в 
Карачаево-Черкесии 7 ковид-
госпиталей, в том числе и 
перепрофилированных, на 
1320 коек. Из них резервных 
коек – 397, это 30%. В резерве 
также есть 1 ковид-госпиталь 
на 150 коек в Карачевске.  
Если увеличится поток ковид-
больных, то этот госпиталь 
также будет открыт, но пока 
такой необходимости нет. 
Что касается переподготов-
ки медицинского персонала, 
то в республике свыше 5000 
человек прошли или на дан-
ный момент проходят пере-
подготовку, причем это про-
цесс проходит беспрерывно. 
Что касается готовности КЧР 
к вакцинации – мы не просто 
готовы, мы уже к ней присту-
пили. Республика получила 
542 вакцины, и сейчас идет 1 
этап кампании по вакциниро-
ванию. На этом этапе вакци-
нацию проходят медработни-
ки, педагогические работники 
и социальные работники. На 
2 этапе вакцинацию пройдут 
представители правоохрани-
тельных органов, на 3 этапе 
–  госслужащие. Дальше – 
остальная часть населения. 
Причем вакцинация проходит 
на добровольной основе. К 
слову, вакцина уже вошла 
в национальный календарь 
прививок.

Мадина шАеВА,  пер-
вый заместитель министра 

труда и социального разви-
тия КЧр: 

- В Карачаево-Черкессии 
в 2020 году 19 930 семей 
получили ежемесячную вы-
плату на детей от 3 до 7 лет 
включительно в размере 5 
201 рубль. 

Таким образом, всего вы-
плачено пособий  на общую 
сумму  1 608 146 446.16 ру-
блей.

Азамат ужАХОВ, моде-
ратор тематической пло-
щадки рО ОНФ «Экология» 
в Карачаево-Черкесии: 

- Президент озвучил са-
мые болевые точки мусорной 
реформы. И, конечно же, все 
эти задачи нужно решать и в 
нашем регионе. Причем в са-
мое ближайшее время, пото-
му что даже самые полезные 
реформы порой не всегда 
успевают за ростом загрязне-
ния окружающей среды.

ЛИЧНые ВПеЧАтЛеНИя  
Задать вопрос Президен-

ту страны Владимиру Путину 
и рассказать о региональной 
проблеме для журналиста – 
большая удача, в этом году, 
увы, она нас миновала.

Часто вопросы журна-
листов были весьма пред-
сказуемы, они повторялись. 
Почему-то многие коллеги 
считают, что чем более ток-
сичный вопрос, тем сильнее 
будет привлечено внимание 
зрительской аудитории. В 
результате поднимались, как 
кажется малозначимые темы, 
типа здоровья блогера, кото-
рый сейчас лечится в Гер-
мании и судьба журналиста-
шпиона, зато о ситуации в 
сельском хозяйстве никто 
не спросил и президент, со-
ответственно ничего не от-
ветил. Наболевший вопрос 
о расширении транспортной 
инфораструктуры также не 
прозвучал. А ведь наша ре-
спублика находится в транс-
портном тупике. 

Как бы то ни было, на наш 
взгляд, это была одна из луч-
ших пресс-конференций Вла-
димира Путина!

Материал подготоаили:
Армида КИшМАХОВА,

Ольга МИХАЙЛОВА,
шахриза БОГАтыреВА,

Лариса НИКОЛАеВА.

Рашид ТемРезов: «Сегодня большое внимание 
Президента обращено к внутренней политике, стаби-
лизации экономики страны и поддержке населения 
в период пандемии. На повестке немало вопросов 
в отрасли образования, экологии, социальной под-
держки населения и, конечно, здравоохранения. 
Поставленные задачи мы беспрекословно и еще 
более усиленно продолжим решать в рамках на-
циональных проектов и реализации мер поддержки 
бизнеса и граждан в непростой период распростра-
нения коронавируса. 

Знай наших!

с 9 по 11 декабря в Ир-
кутске в онлайн-формате 
прошел межрегиональный 
этап IV Всероссийского 
фестиваля-конкурса орке-
стров и ансамблей нацио-
нальных инструментов на-
родов россии «Многоликая 
россия». В нем приняли 
участие 109 оркестров 
и ансамблей народных 
инструментов (всего 1250 
человек) из 38 регионов 
россии! 

Коллективы-конкурсанты 
исполняли программу про-
изведений, взяв за основу 
обработки, инструментовки 
и аранжировки народной 
музыки для разных составов 
оркестра и ансамбля на-
родных инструментов. Обя-
зательным условием было 
использование старинных 
национальных музыкальных 
инструментов.

В итоге конкурс,  органи-
зованный Государственным 
Российским Домом народ-
ного творчества им. В. Д. 
Поленова и Иркутским об-
ластным Домом народного 
творчества при поддержке 
Министерства культуры РФ, 
вылился в яркий праздник 
народного творчества. Вы-
ступления ансамблей и 
оркестров вызвали огром-
ный интерес у зрителей в 
интернет-сообществах. Им 
представилась уникальная 
возможность увидеть и оце-
нить яркую, самобытную му-
зыкальную культуру народов, 
населяющих нашу страну.

Выбрать победителей  в 
четырёх номинациях: «Дет-
ские ансамбли и оркестры», 
«Студенческие ансамбли 
и оркестры», «Взрослые 
любительские ансамбли и 
оркестры», «Муниципальные 
ансамбли и оркестры» - сре-

ди ярких самобытных коллек-
тивов компетентному жюри 
было чрезвычайно сложно. 
Тем не менее конкурс есть 
конкурс. И звания лауреата I 
степени были удостоены 13 
коллективов (10 ансамблей 
и 3 оркестра). 

Очень приятно, что в их 
числе есть и представители 
Карачаево-Черкесии - на-
родный коллектив - оркестр 
народных инструментов «Ре-
дада» Хабезского районного 
Дворца культуры им. Н. Х. 
Хапсирокова (рук. Али Джу-
маев)! В номинации «Взрос-
лые любительские ансамбли 
и оркестры» он разделил 
славу с коллективами из 
Белгородской, Кемеровской, 
Костромской областей, Крас-
нодарского края.

А вот юные музыканты 
из ст. Зеленчукской  на этом 
фестивале-конкурсе стали 
дипломантами. В номина-
ции  «Детские ансамбли и 
оркестры» оркестр русских 
народных инструментов «Ка-
русель» Зеленчукской ДШИ 
завоевал диплом 2 степени, 
а образцовый коллектив - ан-
самбль русских народных ин-
струментов «Теремок» этой 
же ДШИ удостоен диплома 
3 степени. Руководит этими 
коллективами талантливый 
педагог и музыкант Иван 
Харибов.

 Кстати, в ходе конкурса 
в сети Интернет проводилось 
открытое голосование на 
приз зрительских симпатий. 
В нём приняли участие более 
семи тысяч человек! И по 
итогам интернет-голосования 
в номинации «Детские ан-
самбли и оркестры» наи-
большее число голосов 
набрал именно наш «Тере-
мок»! Так что ему достался 
еще и специальный диплом 
фестиваля!

И это, без сомнения, 
большой успех!

татьяна ИВАНОВА.

Успех музыкантов
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СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ

Территориальное управление Федерального агентства по уп�
равлению государственным имуществом в Карачаево�Черкесской
Республике (Организатор торгов (продавец)), действующее на
основании Положения, сообщает о проведении торгов по прода�
же следующего арестованного имущества в электронной форме:

Лот № 1: Часть жилого дома, пл. 25,5 кв.м, кадастровый
номер: 09:10:0050106:1166, расположенного по адресу: Карачае�
во�Черкесская Республика, г. Теберда, ул. Ф. Энгельса, д. 36.
Имущество принадлежит должнику – Гергоковой Диане Даировне
на праве общей совместной собственности, реализуется в рам�
ках исполнительного производства от 25 октября 2019 г. № 49703/
19/09005�ИП на основании постановления судебного пристава�
исполнителя Карачаевского городского отделения судебных при�
ставов УФССП России по Карачаево�Черкесской Республике о
передаче на реализацию на торгах от 02 октября 2020 г. № 09005/
20/165185. Имущество имеет обременение по договору об ипо�
теке (залоге недвижимости).

Мин. нач. общая цена: 488 800 (четыреста восемьдесят во�
семь тысяч восемьсот) руб.

Сумма задатка: 20 000 (двадцать тысяч) руб.
Шаг аукциона (величина повышения начальной цены): 3 000

(три тысячи) руб.
Форма торгов – аукцион, открытый по составу участников и

открытый по форме подачи предложений о цене, проводимый в
электронной форме на электронной торговой площадке ООО «РТС
� тендер», находящейся в сети «Интернет» по адресу: https://
www.rts�tender.ru.

Дата начала приема заявок на участие в торгах – 22 декабря
2020 года в 10 ч.00 мин. по московскому времени.

Дата окончания приема заявок на участие в торгах – 11 ян�
варя 2021 года в 16 ч. 00 мин. по московскому времени.

Оператор электронной площадки, место приема заявок: ООО
«РТС � тендер», https://www.rts�tender.ru.

Дата и место определения участников торгов (подведение
итогов приема заявок) – 13 января 2021 года в 10 ч. 00 мин. по
московскому времени на электронной торговой площадке ООО
«РТС � тендер», находящейся в сети «Интернет» по адресу: https:/
/www.rts�tender.ru.

Дата, время и место проведения торгов – 15 января 2021 года
в 12 ч. 00 мин. по московскому времени на электронной торговой
площадке ООО «РТС � тендер», находящейся в сети «Интернет»
по адресу: https://www.rts�tender.ru.

Настоящее информационное сообщение является публичной
офертой для заключения договора о задатке в соответствии со
статьей 437 Гражданского кодекса Российской Федерации, а по�
дача претендентом заявки и перечисление задатка акцептом такой
оферты, после чего договор о задатке считается заключенным в
письменной форме.

Заявка подается начиная с опубликованной даты начала при�
ема заявок до даты окончания приема заявок, указанной в насто�
ящем информационном сообщении, одновременно с полным па�
кетом документов, установленным данным извещением о прове�
дении торгов, через оператора электронной площадки в виде
электронных документов, заверенных электронной подписью пре�
тендента либо лица, имеющего право действовать от имени пре�
тендента в соответствии с требованиями, установленными граж�
данским законодательством Российской Федерации.

Одно лицо имеет право подать только одну заявку.
К участию в аукционе допускаются юридические и физичес�

кие лица, представившие в оговоренный в информационном со�
общении срок, оформленные надлежащим образом следующие
документы:

1. Заявку на участие в аукционе по установленной Организа�
тором торгов (продавцом) форме.

2. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, под�
тверждающий внесение претендентом задатка в счет обеспече�
ния оплаты приобретаемого имущества в соответствии с догово�
ром о задатке, заключаемым с Организатором торгов (продав�

формационном сообщении;
� представление не всех документов в соответствии с переч�

нем, указанным в извещении о проведении торгов, либо докумен�
тов не соответствующих требованиям, установленных законода�
тельством Российской Федерации и настоящим информационным
сообщением;

� заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом на
осуществление таких действий;

� не подтверждено поступление в установленный срок задатка
на счет, указанный в настоящем информационном сообщении.

� в иных случаях, установленных действующим законодатель�
ством Российской Федерации.

Подведение итогов приема заявок на участие в торгах осуще�
ствляется комиссией Организатором торгов (продавцом) в день,
указанный в информационном сообщении.

Претенденты, признанные участниками аукциона, и претенден�
ты, не допущенные к участию в аукционе, уведомляются о приня�
том решении не позднее следующего рабочего дня с даты офор�
мления решения протоколом путем направления оператором элек�
тронной торговой площадки соответствующего уведомления на
адрес электронной почты претендента.

Победителем аукциона признается участник, предложивший
наиболее высокую цену за продаваемое имущество. В день про�
ведения аукциона с победителем торгов подписывается протокол
о результатах торгов.

Оплата приобретаемого имущества производится в течение
пяти дней с даты подписания протокола о результатах торгов.

Сумма задатка, внесенного победителем торгов, засчитывает�
ся в счет исполнения обязательств по оплате приобретенного иму�
щества.

При отказе от подписания протокола о результатах торгов и
невнесении денежных средств в счет оплаты приобретенного иму�
щества задаток победителю торгов не возвращается.

В течение пяти дней с даты подписания протокола о результа�
тах торгов победитель аукциона представляет  Организатору тор�
гов (продавцу) нотариально заверенное согласие супруга (супруги)
на приобретение имущества.

В течение пяти дней с момента внесения покупной цены лицом,
выигравшим торги по реализации заложенного имущества Органи�
затор торгов (продавец) заключает с ним договор купли�продажи.

Право собственности на имущество переходит к покупателю в
порядке, установленном законодательством Российской Федера�
ции. Право собственности на приобретенное имущество оформля�
ется покупателем самостоятельно и за собственный счет.

В случае если заявитель не будет допущен к участию в торгах,
Организатор торгов (продавец) обязуется возвратить сумму вне�
сенного заявителем задатка в течение 5 (пяти) рабочих дней с
даты оформления комиссией по проведению торгов протокола окон�
чания приема и регистрации заявок на участие в торгах.

В случае если заявитель участвовал в торгах, но не выиграл
их, Организатор торгов (продавец) обязуется возвратить сумму
внесенного заявителем задатка в течение 5 (пяти) рабочих дней
со дня подписания протокола о результатах торгов, имеющего силу
договора купли – продажи имущества.

В случае отзыва заявителем заявки на участие в торгах до
момента приобретения им статуса участника торгов Организатор
торгов (продавец) обязуется возвратить сумму внесенного заяви�
телем задатка в течение 5 (пяти) рабочих дней со дня поступления
организатору торгов от заявителя уведомления об отзыве заявки.

Претенденты, признанные участниками торгов, и претенденты,
не допущенные к участию в торгах, уведомляются о принятом
решении не позднее следующего рабочего дня с даты оформления
решения протоколом путем направления Организатором торгов
(продавцом) соответствующего уведомления на адрес электрон�
ной почты претендента, указанный в заявке на участие в торгах
(либо посредством уведомления в личном кабинете на электрон�
ной торговой площадке – в случае проведения торгов в электрон�
ной форме).

цом) до перечисления денежных средств. Задаток вносится одним
платежом на счет Территориального управления Федерального аген�
тства по управлению государственным имуществом в Карачаево�
Черкесской Республике. Почтовый/юридический адрес: 369000, КЧР,
г. Черкесск, ул. Кавказская, д. 19, ИНН 0917014364, КПП 091701001,
ОГРН 1090917001120, ОКПО 70899060, ОКТМО 91701000001, БИК
049133001, р/сч: 40302810800001000016 в Отделении � НБ КЧР г.
Черкесск, УФК по КЧР (ТУ Росимущества в Карачаево�Черкесской
Республике, л/с 05791А18330). В поле «Назначение платежа» ука�
зывать «Оплата задатка для участия в аукционе (дата аукциона,
№ лота)».

Задаток должен быть перечислен не позднее последнего дня
приема заявок, а именно 11 января 2021 года и поступить на
указанный счет не позднее 12 января 2021 года.

3. Опись представленных документов, подписанную претен�
дентом или его уполномоченным представителем.

4. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо,
имеющее право действовать от имени претендента, оформленную
в соответствии с требованиями, установленными гражданским за�
конодательством, если заявка подается представителем претен�
дента.

5. Сведения о банковских реквизитах, на которые могут быть
перечислены (возвращены) суммы задатков, в случаях, предус�
мотренных действующим законодательством и настоящим инфор�
мационным сообщением.

6. Физические лица дополнительно представляют копию всех
страниц документа, удостоверяющего личность заявителя, а также
представителя заявителя в случае подачи документов от имени
заявителя, копию свидетельства о присвоении ИНН.

Юридические лица дополнительно представляют:
1. Нотариально заверенные копии учредительных документов,

свидетельства о государственной регистрации юридического лица,
свидетельства о государственной регистрации  изменений  учре�
дительных документов. Иностранные юридические лица также пред�
ставляют нотариально заверенные копии учредительных докумен�
тов и выписки из торгового реестра страны происхождения или
иного эквивалентного доказательства юридического статуса.

2. Надлежащим образом оформленные и заверенные докумен�
ты, подтверждающие полномочия органов управления и должно�
стных лиц претендента.

3. Надлежащим образом оформленное письменное решение
соответствующего органа управления претендента о приобрете�
нии указанного имущества, в случае если это предусмотрено уч�
редительными документами претендента и законодательством
страны, в которой зарегистрирован претендент, подписанное упол�
номоченными лицами соответствующего органа управления с про�
ставлением печати юридического лица, либо нотариально заве�
ренные копии решения органа управления претендента или выпис�
ки из него.

4. Копию бухгалтерского баланса на последнюю отчетную дату,
с отметкой налогового органа.

5. Выписку из ЕГРЮЛ (ЕГРИП для индивидуальных предприни�
мателей).

Указанные документы в части их оформления и содержания
должны соответствовать требованиям законодательства Российс�
кой Федерации.

Иностранные физические и юридические лица допускаются к
участию в аукционе с соблюдением требований, установленных
законодательством Российской Федерации. Документы, представ�
ляемые иностранными лицами, должны быть легализованы в ус�
тановленном порядке и иметь нотариально заверенный перевод на
русский язык.

Документы, содержащие помарки, подчистки, исправления и т.
п., не рассматриваются.

Перечень оснований для отказа в приеме и регистрации заявок
на участие в торгах и в допуске к участию в торгах:

� подача заявки на участие в торгах и прилагаемых к ней до�
кументов с нарушением срока, установленного в настоящем ин�

В случае признания торгов несостоявшимися, Организатор
торгов (продавец) обязуется возвратить сумму внесенного заяви�
телем задатка в течение 5 (пяти) рабочих дней со дня принятия
комиссией по проведению торгов решения об объявлении торгов
несостоявшимися.

Организатор торгов (продавец) оставляет за собой право снять
выставленное имущество с торгов по указанию судебного приста�
ва�исполнителя.

В случае отмены торгов по продаже имущества Организатор
торгов (продавец) возвращает сумму внесенного заявителем за�
датка в течение 5 (пяти) рабочих дней со дня принятия комиссией
по проведению торгов решения об отмене торгов.

Организатор торгов (продавец) объявляет торги несостояв�
шимися, если: 1) заявки на участие в торгах подали менее двух
лиц; 2) на торги не явились участники торгов либо явился один
участник торгов; 3) из явившихся участников торгов не сделал
надбавки к начальной цене имущества; 4) лицо, выигравшее торги,
в течение пяти дней со дня проведения торгов не оплатило сто�
имость имущества в полном объеме.

В соответствии с ч. 3 ст. 158 Жилищного кодекса Российской
Федерации обязанность по оплате расходов на капитальный ре�
монт общего имущества в многоквартирном доме распространя�
ется на всех собственников помещений в этом доме с момента
возникновения права собственности на помещения в этом доме.
При переходе права собственности на помещение в многоквар�
тирном доме к новому собственнику переходит обязательство
предыдущего собственника по оплате расходов на капитальный
ремонт общего имущества в многоквартирном доме, в том числе
не исполненная предыдущим собственником обязанность по уп�
лате взносов на капитальный ремонт, за исключением такой обя�
занности, не исполненной Российской Федерацией, субъектом Рос�
сийской Федерации или муниципальным образованием, являю�
щимися предыдущими собственниками помещения в многоквар�
тирном доме.

В соответствии с п. 5 ст. 449.1 Гражданского кодекса Россий�
ской Федерации в публичных торгах не могут участвовать долж�
ник, организации, на которые возложены оценка и реализация
имущества должника, и работники указанных организаций, дол�
жностные лица органов государственной власти, органов местно�
го самоуправления, чье участие в торгах может оказать влияние
на условия и результаты торгов, а также члены семей соответ�
ствующих физических лиц.

Информация о проведении настоящих торгов также размеща�
ется на официальном сайте Российской Федерации для размеще�
ния информации о проведении торгов – www.torgi.gov.ru, офици�
альном сайте Организатора торгов (продавца) – www.tu09.rosim.ru,
официальном сайте электронной торговой площадки ООО «РТС
� тендер», находящейся в сети «Интернет» по адресу: https://
www.rts�tender.ru.

Образцы документов (форма заявки на участие в торгах по
продаже арестованного имущества, форма описи документов,
форма протокола о результатах торгов по продаже арестованно�
го имущества, форма договора купли – продажи арестованного
имущества) размещены на официальном сайте Российской Фе�
дерации для размещения информации о проведении торгов –
www.torgi.gov.ru, официальном сайте Организатора торгов (про�
давца) – www.tu09.rosim.ru, официальном сайте электронной тор�
говой площадки ООО «РТС � тендер», находящейся в сети «Ин�
тернет» по адресу: https://www.rts�tender.ru.

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, но не нашед�
шие отражения в настоящем информационном сообщении, регу�
лируются в соответствии с законодательством Российской Феде�
рации.

Получить дополнительную информацию об имуществе и пра�
вилах проведения аукциона, ознакомиться с формами докумен�
тов, а также документацией, характеризующей предмет торгов,
можно по адресу: Карачаево�Черкесская Республика, г. Черкесск,
ул. Кавказская, д. 19, каб. 303, тел. 8(8782) 22�03�67.

Кучуку
Сагидовичу
БРАТОВУ,

20 декабря нашему папе,

Дорогой наш папа!
Поздравляем тебя с юбилеем!

Очень гордимся тобой и желаем тебе здоровья,
удачи, сил, чтобы продолжал быть примером для
нас во всем!

Пусть твой неиссякаемый оптимизм будет
источником энергии для твоих близких

еще долгие годы!
К поздравлению присоединяются

братья, сестры, дети, внуки.

90 лет.
исполнилось

Переход к рыночным отношениям и развитие различных
форм собственности становится в нашей стране необрати�
мым процессом. В этой связи большое значение для развития
экономики страны имеют малый и средний бизнес, необходи�
мые для дальнейшего подъема производства, увеличения
выпуска товаров народного потребления, роста количества
услуг, оказываемых населению. Малое предпринимательство
– это объективно складывающийся сектор экономики, игра�
ющей важную роль в формировании рыночных отношений в
стране. Более того, деятельность малых предприятий позво�
ляет решать не только важные экономические, но и соци�
альные, экологические и политические задачи.

Рассматривая процессы развития малого и среднего биз�
неса на территории Урупского района следует отметить, что,
несмотря на кризисные явления в экономике, Урупский район
на общем уровне республики выглядит достойно.

Для развития сельских территорий
В Урупском районе развитию личных подсобных и кресть�

янско�фермерских хозяйств уделяется большое внимание.
Ведь они – мощный фундамент продовольственной безопас�
ности страны.

Для развития субъектов малого и среднего предпринима�
тельства в Преградненском сельском поселении создаются
благоприятные условия. Здесь функционируют 27 крестьянс�
ко�фермерских хозяйств. Численность животных в них – бо�
лее 6,5 тысячи голов.

На территории Урупского муниципального района действу�
ет программа «Развитие сельского хозяйства Карачаево�Чер�
кесской Республики», в рамках которой фермеры, получив�
шие гранты, смогли закупить десятки голов крупного рогатого
скота таких пород, как казахская белоголовая, калмыцкая,
герефордская, абердин�ангусская, приобрести сельхозтехни�
ку.

Малый и средний бизнес необходимо поддерживать на
всех уровнях власти. Это будет способствовать снижению
уровня безработицы, позволит увеличить налоговые поступ�
ления в бюджет сельского поселения, повысит занятость
населения, сделает более высоким уровень жизни людей.

С. КОРНЕВ,
глава администрации

Преградненского сельского поселения.
Кадастровый инженер Урусов Хаджи�Мурат Джашарбеко�

вич (РФ, КЧР, Зеленчукский район, ст. Зеленчукская, ул.
Леонова, №154, адрес электронной почты uhadjias@mail.ru,
тел. 8�928�397�02�45), выполняет кадастровые работы в связи
с образованием земельного участка путем выдела в счет доли
(долей) в праве общей собственности на земельные участки
с КН 09:06:0021201:346, расположенные по адресу: РФ, КЧР,
Зеленчукский район, СПК Зеленчук, поле №22. Цель кадаст�
ровых работ: образование земельного участка путем выдела
в счет доли (долей) в праве общей собственности из земель
сельскохозяйственного назначения СПК «Зеленчук» для сель�
скохозяйственного производства.

Заказчиком кадастровых работ является: Кравченко Алек�
сей Иванович (РФ КЧР, Зеленчукский район, ст. Зеленчукская,
ул. Восточная, 57, тел. +7�928�027�27�39). С проектами меже�
вых планов можно ознакомиться по адресу: РФ, КЧР, Зелен�
чукский район, ст. Зеленчукская, ул. Леонова, №154. Возра�
жения принимаются в течение месяца со дня опубликования
объявления по вышеуказанному адресу.

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной (КЧР, Хабезский р�н, аул Али�
Бердуковский, ул. Комсомольская, дом 13, aminat.gurmikova@mail.ru, тел. 8�963�170�11�39, №
регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность � 16628),
выполняются кадастровые работы по уточнению границ з/у с к.н. 09:03:0150105:60, расположен�
ного по адресу: КЧР, Хабезский р�н, аул Малый Зеленчук, ул. Веселая, 39.

Заказчиком кадастровых работ является: Братова Зулифа Азаматовна (КЧР, Хабезский р�н,
а. Малый Зеленчук, ул. А. Мамбетова, дом 8, тел: 8 963 284 32 82).

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: КЧР, Хабез�
ский р�н, аул Малый Зеленчук, ул. Веселая, 39, 21.01.2021 в 12 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: КЧР, Хабез�
ский р�н, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомольская, 13.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельного участка на
местности принимаются с 22.12.2020 по 20.01.2021, обоснованные возражения о местоположе�
нии границ земельного участка после ознакомления с проектом межевого плана принимаются
с 16.12.2020 по 30.12.2020, по адресу: КЧР, Хабезский р�н, а. Али�Бердуковский, ул. Комсо�
мольская, 13.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать место�
положение границ: КЧР, р�н Хабезский, аул Малый Зеленчук, восточная часть, с кадастровыми
номерами: 09:03:0150105:179, 09:03:0150105:120, 09:03:0150105:144.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ,
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок.

РАЗНОЕ

Управление по имуще�
ственным отношениям мэрии му�
ниципального образования г.
Черкесска информирует населе�
ние о предстоящем предостав�
лении на праве аренды земель�
ного участка из категории земель
населенных пунктов, площадью
600 кв.м, с кадастровым номе�
ром: 09:04:0117011:1246, рас�
положенного по адресу: г. Чер�
кесск, тер. СНТ Мичуринец, з/у
№ 16, для ведения садоводства.

Утерянный диплом 09
НПА № 0003363, рег. № 8041,
выданный  Профессиональным
лицеем №7 г. Черкесска
26.06.2013г. на имя Зуева Алек�
сандра Геннадьевича, считать
недействительным.

Центр занятости населения по Зеленчукскому муници'
пальному району приглашает женщин, находящихся в от'
пуске по уходу за ребенком до достижения им трех лет,
повысить свою квалификацию или освоить новую профес'
сию в рамках реализации программы национального проекта
«Демография» в целях усиления социальной защищенности
посредством повышения профессионального мастерства, по�
вышения конкурентоспособности на рынке труда, повышения
качества и профессиональной мобильности рабочей силы
пройти бесплатное профессиональное обучение по направле�
нию центра занятости.

Для участия в данной программе женщины, находящиеся
в отпуске по уходу за ребенком до достижения им трех лет,
должны обратиться в центр занятости населения и предоста�
вить следующие документы:

� паспорт,
� копию документа, связанного с работой и подтверждаю�

щего нахождение женщины в отпуске по уходу за ребенком до
достижения им возраста трех лет,

� свидетельство о рождении ребенка.
Обучение женщин с маленькими детьми бесплатное, носит

краткосрочный характер � не более 3�х месяцев. Центром за�
нятости используются различные формы обучения, в том чис�
ле дистанционная.

За справками обращаться по адресу:
ст. Зеленчукская, ул. Ленина, 62, Центр занятости
населения, тел. для справок: 5'49'11, 5'48'78.

Уважаемые работодатели
Зеленчукского муниципального района!

РГКУ «Центр занятости населения по Зеленчукскому
муниципальному району» сообщает, что в соответствии со
статьей 25 Закона Российской Федерации «О занятости
населения в Российской Федерации» работодатели обя'
заны ежемесячно представлять органам службы заня'
тости информацию о наличии свободных рабочих мест
и вакантных должностей.

С 2015 года введена в эксплуатацию информационно�
аналитическая система Общероссийская база вакансий «Ра�
бота в России» (далее � Система). Данная Система позво�
ляет работодателю, помимо предоставления сведений о
наличии либо отсутствии вакансий непосредственно в орга�
ны службы занятости населения республики, самостоятель�
но размещать информацию о вакансиях с использованием
подсистемы «Личный кабинет работодателя» Системы.

Информация о вакансиях, предоставляемая в С и с �
тему самостоятельно, подлежит проверке работниками ор�
ганов службы занятости населения в целях установления
соответствия информации о вакансии требованиям законо�
дательства Российской Федерации.

Справочно: Адрес информационно�аналитической
системы Общероссийская база вакансий «Работа в Рос�
сии» в сети Интернет: www.trudvsem.ru.

Центр занятости населения по Зеленчукскому муници'
пальному району приглашает граждан предпенсионного
возраста из числа работников, состоящих в трудовых от'
ношениях и ищущих работу граждан, принять участие в
реализации программы национального проекта «Демогра'
фия» пройти бесплатное профессиональное обучение в
целях сохранения своей занятости или трудоустройства на
новое рабочее место в 2021 году.

Для участия в данной программе гражданам предпенсион�
ного возраста нужно обратиться в центр занятости населения
и предоставить следующие документы:

� паспорт
� трудовую книжку.
Обучение граждан предпенсионного возраста (за пять лет

до наступления возраста, дающего право на страховую пен�
сию по старости) носит краткосрочный характер – максималь�
ная продолжительность 3 месяца. Центром занятости исполь�
зуются различные формы обучения, в том числе дистанцион�
ная.

Неработающим гражданам из числа лиц предпенсионного
возраста, ищущим работу, во время прохождения обучения
выплачивается стипендия.

За справками обращаться по адресу:
ст. Зеленчукская, ул. Ленина, 62, Центр занятости

населения, тел. для справок: 5'49'11, 5'48'78.

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТОДАТЕЛИ!
Центр занятости населения по Зеленчукскому району

приглашает работодателей для участия в программе содей�
ствия трудоустройству инвалидов:

возмещение затрат на оборудование (оснащение) рабо�
чих мест для трудоустройства инвалидов, II и III группы
инвалидности, в том числе инвалидов, с учетом видов за�
болеваний и степеней ограничений жизнедеятельности, с
созданием инфраструктуры доступности рабочих мест.

Приглашаем вас
принять участие

в программе содействия
трудоустройству

инвалидов

Вниманию работодателей!

По вопросам участия в программе
обращаться по телефону: 8 (878'78) 5'49'08.

СООБЩЕНИЕ
В «ДР». Официальная среда» № 51 (370) от 22.12.2020 г.

опубликованы:
Постановление Правительства Карачаево�Черкесской Рес�

публики № 280 от 11 декабря 2020 года «Об утверждении
Перечня государственных услуг, предоставляемых органами
местного самоуправления Карачаево�Черкесской Республики
при осуществлении переданных им отдельных государствен�
ных полномочий Карачаево�Черкесской Республики»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/795�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по городу Черкесску»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/796�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по городу Карачаевску»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/797�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по Абазинскому району»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/798�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по Адыге�Хабльскому району»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/799�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по Зеленчукскому району»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/800�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по Карачаевскому району»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/801�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной ко�
миссии по Малокарачаевскому району»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/802�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по Прикубанскому району»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/803�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по Урупскому району»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/804�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по Усть�Джегутинскому району»;

Постановление Избирательной комиссии Карачаево�Чер�
кесской Республики № 120/805�6 от 14 декабря 2020 года «О
назначении председателя Территориальной избирательной
комиссии по Хабезскому району».


